

EL AVICULTOR MEXICANO.

ORGANO DE LA AVICULTURA MEXICANA.

TOMO 1°

MEXICO, D. F. ABRIL, 1° de 1906.

NUM. 1.

BIENESTAR NACIONAL
MEXICO

AL PUBLICO.

Los progresos que en la época actual se inician en México, tanto en la cría de animales domésticos en general, como en la Avicultura en particular, hacen necesaria la cooperación de todos aquellos que directa ó indirectamente se interesen en el desarrollo y prosperidad de esas industrias, ramas importantísimas de la Agricultura.

Obedeciendo á ese deseo, se tuvo la idea, para cooperar en la esfera de nuestra posibilidad, de fundar en esta Capital un periódico que viniese, en parte, á llenar el vacío que hace muchos años se deja sentir por la falta de un organo que se ocupe exclusivamente de los asuntos relacionados con la cría de animales domésticos y de una manera muy especial con la avicultura.

Mucho es lo que puede hacerse en la República Mexicana respecto á la cría de aves domésticas, en este País, donde la Naturaleza ha sido tan pródiga, que derramando á torrentes sus dones, reunió en su privilegiado suelo los encantos de sus paisajes, lo variado de su clima y la sin igual riqueza de sus productos naturales.

El refinamiento de la vida moderna, exige que México cuente con los elementos propios para satisfacer las necesidades de la demanda, que en razón del crecimiento de su población cada día son mayores, y que por lo mismo, no le sea preciso ocurrir á los centros de otros países para obtener lo que la necesidad y el buen gusto reclaman, ya en aves de fantasía ó ya otras clases de las que se destinan al abasto. A ello ha contribuido de una manera eficaz, la acción directa del Gobierno General, facilitando la importación de razas de sangre pura para su aclimatación en nuestro territorio, exceptuándolas de los derechos que conforme á las leyes deberían satisfacerse. También ha contribuido de una manera directa á ese fin, el estímulo que se hace á los ganaderos, criadores é importadores, otorgándoles premios en numerario, medallas y objetos de arte en las Exposiciones especiales con ese objeto celebradas, á cuyo elevado fin ha cooperado también la prensa de esta capital y la Sociedad Agrícola Mexicana.

La iniciativa particular, ha prestado así mismo su ayuda, y de la asociación de esos elementos se ha obtenido un resultado práctico en favor de la ganadería.

Por una ley biológica á medida que los pueblos crecen y se desarrollan, las industrias y las artes siguen paralelamente la senda que marca ese movimiento de progreso y á favor del impulso recibido se perfeccionan en ese conjunto que forma el saber humano.

Por experiencia se sabe que el progreso es la consecuencia de la paz y que forma la dicha de los pueblos, que como México, cuentan con tamaña ventura y con una población compuesta de propios y extraños, que por su origen, sus costumbres y el grado de cultura á que felizmente ha podido llegar, es capaz de coadyubar al impulso

que directamente recibe de la asociación de ideas de progreso reflejadas en todos los países que constituyen el mundo civilizado.

Cuando la perspectiva es tan halagadora, cuando el medio en que se va ha operar es tan favorable, no debe dudarse que al fin se llegará á la solución del problema propuesto, contando con hombres y agrupaciones que con buena voluntad ayuden á ello.

Las ciencias que en el día son poderosos auxiliares de cuanto el hombre, en bien de la sociedad desea realizar, intervienen de continuo en el progreso artístico é industrial, dando soluciones de resultados favorables para la obtención de gran número de productos.

Los estudios y experiencias practicadas recientemente en la alimentación de las aves domésticas, han determinado un adelanto que constituye un importante factor que ha resuelto, nada menos, que el mejoramiento de las razas, por un crecimiento extraordinario, haciéndolas refractarias á las enfermedades y á que no degeneren por falta de desarrollo, así como la seguridad de que los huevos sean siempre fecundos. Buena prueba de ello se tiene con el hecho de que, en los Estados Unidos de Norte América, Francia, Alemania, en la República Argentina y aún en México, se han mejorado esas razas y cada día se extienden en proporción ventajosa en diversas comarcas. Así mismo el cruzamiento de ellas ha hecho que se obtengan, por ese medio, ejemplares de notoria belleza y de una corpulencia extraordinaria, produciendo carne suave, abundante y succulenta.

Esas y otras muchas cuestiones, que son de vital importancia para la industria avícola, es indispensable tratarlas extensamente y difundir los conocimientos que á ella se refieren para poner en aptitud de aplicarlas de una manera provechosa á los que á ella se dedican.

Para realizar esos propósitos el "Avicultor Mexicano," tendrá la satisfacción de relacionarse con los periódicos especiales que se publican en el extranjero y con la ilustrada prensa de esta Capital y de los Estados. Recibirá así mismo todas las indicaciones que se sirvan dirigirle. Establecerá una Sección especial de consultas, para las dudas que tengan algunos avicultores, resolviéndolas en la forma más adecuada y procurando emplear en la mayoría de los casos un lenguaje que esté al alcance de todos, y hasta donde sea posible eliminar el tecnicismo. "El Avicultor Mexicano" al ontrar en el estadio de la prensa, dirige á todos sus órganos la más cordial salutación y se propone, en la esfera de sus facultades, cooperar á todo aquello que redunde en la prosperidad y adelanto de la avicultura nacional.

Manuel C. Tolsa.